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□记者 王亚楠 报道
本报济南9月10日讯 今天，中央第三

环境保护督察组向我省转办第三十批信访
件277件，累计转办7652件。

本批转办的信访件，涉及各市277件，
分别是：济南市42件、青岛市35件、淄博
市26件、枣庄市9件、东营市8件、烟台市22
件、潍坊市37件、济宁市1件、泰安市12
件、威海市8件、日照市9件、莱芜市1 2

件、临沂市3 6件、德州市8件、聊城市3
件、滨州市3件、菏泽市6件。

本批转办的信访件，涉及环境问题546
个。其中，水污染问题89个、大气污染问
题128个、土壤污染问题5个、生态破坏问
题17个、重金属污染问题1个、垃圾污染问
题37个、噪声污染问题80个、油烟污染问
题25个、扬尘污染问题19个、固废污染问
题16个、其他问题129个。

当日，上述信访件已全部交办各地。
按照中央环保督察组的要求，信访件的办
理情况要在10天内反馈到督察组，整改和
处理情况将及时向社会公开。

今天20时许，随着中央第三环境保护
督察组认真记录下最后一个投诉电话内
容，中央第三环境保护督察组在鲁期间设
置的受理公众环境投诉电话停止使用。从
8月1 0日至9月1 0日，整整一个月的时间

里，每一天，百姓热线不断、各地整改不
停，全省干部群众共同奋战，齐心协力治
理污染。据悉，对于截至9月10日（以当地
邮戳为准）寄出的来信和尚未办结的信访
件，我省各地将继续认真办理、加快办
结，确保全部投诉信访件都有着落、有回
音，并及时通过媒体、政府网站等公开发
布。

中央环保督察组向我省转办第三十批信访件277件
受理公众环境投诉电话停止使用，尚未办结信访件继续办理

□李 明 高杜康 王琳飞 报道
本报广饶讯 “氮氧化物40毫克/立方

米、二氧化硫29毫克/立方米……”在山东
华泰热力有限公司1#机组环保指标在线监
测平台，清晰显示着各个环保数据信息。
“这个项目是东营市首批超低排放改造项目
之一，所有排放指标都满足国家最新标
准。”华泰热力有限公司工程技术人员郭伟
说。

自去年开始，山东华泰热力有限公司投
资6000余万元实施超低排放改造，增上湿法
脱硫、湿式电除尘系统，并对脱硝系统进行

升级改造。改造项目投运后，每年可减排
二氧化硫1500吨、氮氧化物380吨、烟尘210
吨，既节约了资源又改善了大气质量。

作为传统的工业大县，广饶县坚持以
建设智慧环保、铁腕执法为抓手，以主要
污染物总量减排为主线，严把建设项目环
境审批关，深化重点行业污染治理，完善
环境监管体系。通过一系列减排措施的落
实，全县环境质量得到持续改善。今年1-7
月份，全县空气优良天数达到72天，较上
年同期增加19天，重点河流水质基本达到
地表水五类水质标准。

超低排放换来环保效益

不烧煤省了120多万元
智慧环保助力绿色发展

□记者 王亚楠 报道
本报济南9月10日讯 自中央第三环境

保护督察组进驻山东以来，全省上下深刻
认识开展督察工作的重要意义，真正将中
央环保督察作为发现问题、解决问题、改
进工作的难得契机，不断创新工作方法，
统筹推进突出环境问题整改。今天，山东
省保障中央环境保护督察工作协调联络组
通报7起典型案例，这是中央第三环境保护
督察组进驻山东以来，我省通报的第六批
环境保护方面问责典型案例。

济南市章丘区刁镇王四村一铸造厂产
生粉尘、噪音污染问题。2017年8月，群众
向中央环保督察组举报济南市章丘区刁镇
王四村小学内，有一家铸造厂厂门关闭违
法生产，粉尘、噪音污染严重。经查，群
众举报问题属实。刁镇王四村小学内铸造
厂于2017年8月建成投产，主要生产铸造用
的树脂砂模具，没有办理相关手续，在生
产过程中有噪音、废气、少量粉尘产生。
经济南市章丘区纪委监察局研究决定，对
刁镇王四村党支部书记刘玉发、刁镇环保
网格化办公室主任刘峰诫勉谈话，对刁镇
党委委员、副镇长闫守峰进行约谈。

莱州市金兴化工有限责任公司工业固
废污染周边海域和地下水问题。2017年8
月，群众向中央环保督察组举报莱州金兴
化工有限责任公司工业固废污染周边海域
和地下水问题。经查，群众举报问题属

实。自2014年5月，该公司违规从事危险废
物经营活动，受到市环保局行政处罚后，
仍继续违法从事危险废物经营活动至2016
年4月。随后，莱州市环保局和城港路街道
办事处对该公司固体危险废弃物进行整
治，截至2017年8月13日，废料堆场雨水收
集设备仍然存在破损、漏缝等问题，未达
到整治方案的要求。经莱州市纪委监察局
研究决定，给予市基层环保所莱州所所长
王兆礼行政记过处分；给予市环境监察大
队大队长姬晓东行政警告处分；对市环保
局固废科负责人徐国强，市经济开发区党
工委委员、市住房和规划建设管理局开发
区分局局长薛子贞，市环保局党组成员、
副局长徐德忠，时任市环保局局长姜成春
诫勉谈话；对莱州经济开发区党工委委
员、城港路街道党工委书记石坚伟批评教
育。

潍坊市寒亭区寒亭街道潍坊本信利印
染有限公司违法排污问题。2017年8月，群
众向中央环保督察组举报潍坊本信利印染
有限公司违法排污问题。经查，群众举报
问题属实。2017年6月29日至7月1日，潍坊
市公安局和环保局会同寒亭区环保局和区
公安分局联合执法，发现该公司通过暗管
将未经处理的废水偷排进入市政箱涵管
道，最终排入潍坊康达环保水务公司。经
寒亭区纪委研究决定，给予区环境监察大
队大队长胥东，寒亭街道党工委宣传统战

委员、北片党总支书记陈丽霞党内警告处
分。

泰安市岱岳区泰安中科环保有限公司
偷排异味气体污染环境问题。2017年8月，
群众向中央环保督察组举报泰安中科环保
有限公司晚间偷排异味气体污染环境问
题。经查，群众举报问题属实。经监测机
构对该公司厂界无组织废气中臭气浓度进
行采样监测，发现有两个监测点臭气浓度
超标。经岱岳区纪委研究决定，给予山东
岱岳经济开发区副科级干部杨兴武党内警
告处分；对山东岱岳经济开发区经济贸易
发展局局长赵玉霞、区环境监察大队副大
队长袭平诫勉谈话。

五莲县奥奇纸业有限公司未经环评擅
自生产问题。2017年8月，群众向中央环保
督察组举报五莲县奥奇纸业有限公司夜间
生产，排放污水、污泥污染环境问题。经
查，群众举报问题部分属实。该公司在没
有办理环评手续的情况下，擅自夜间生
产。经五莲县纪委监察局研究决定，给予
洪凝街道办事处工业经济管理和招商投资
服务办公室副主任郑琨泽行政警告处分；
对洪凝街道办事处副主任贾秀学、县市场
监督管理局洪凝所所长李勇、县环保局环
境监察大队大队长李宗坤诫勉谈话；对洪
凝街道党工委书记刘兆玉，洪凝街道党工
委副书记、街道办事处主任张绪兵，县市
场监督管理局党委书记、局长李端福，县

市场监督管理局党委委员、副局长陶学
良，县环保局党组书记、局长陆德志，县
环保局党组成员、副局长厉金亮进行约
谈。

武城县甲马营镇德州郎森空调通风设
备有限公司违规生产问题。2017年8月，群
众向中央环保督察组举报武城县甲马营镇
德州郎森空调通风设备有限公司违规生产
问题。经查，群众举报问题属实。2017年6
月以来，该公司在未取得环保等手续的情
况下，违规生产玻璃钢制品。经武城县纪
委研究决定，给予甲马营镇塔坡村村支书
王彦华党内警告处分；对武城县甲马营镇
经济发展办公室主任王福香诫勉谈话；对
武城县甲马营镇人大主席宋延中、武城县
民经局业务科副科长马飞、武城县民经局
党组书记、局长王文东进行约谈。

菏泽市牡丹区李村镇菏泽浩源节能环
保科技有限公司年生产量超过批复标准问
题。2017年8月，群众向中央环保督察组举
报菏泽浩源节能环保科技有限公司年生产
量超过批复标准问题。经查，群众举报问
题属实。该公司生产设备未有变化，批复
年产玻璃棉2000吨，实际年产2600吨左右。
经牡丹区纪委监察局研究决定，给予区环
保局吴店环保所工作人员孙良宪行政警告
处分；对李村镇副镇长李永华、区环保局
吴店环保所所长白安诫勉谈话。

我省通报7起环境保护方面问责案例

□ 本 报 记 者 王兆锋
本报通讯员 乔金亮 朱桂林

近日，在山东泉林集团董事长、总经理李洪法的办公
桌上，记者看到一封来自美国的信函，这是国际知名制浆
造纸专家、美国北卡州立大学教授张厚民写给李洪法的：
“我们过去认为快速置换加热技术和液体置换技术用于麦
草是不可行的。你们的发明证明了我们的观点是错误的。
你们做到了液体置换蒸煮，这是一项全新技术，这种现代
草浆制浆技术在世界上是唯一的，对中国这样的纤维匮乏
的国家极其重要。”

被这位专家肯定的泉林集团，20年前，还是命悬一线
的濒临下马的小造纸厂。

1997年，山东省环保厅推行治理“15小”工程，其中
就有小造纸厂。泉林的前身——— 高唐造纸厂，因未达到产
能和环境标准，也在下马之列。

何去何从？按照当时的成本核算，造纸厂的制浆环保
处理占了总成本的五分之一，总支出比员工工资还高。草
类制浆和漂白过程中排放的黑液，是纸业的主要污染源，
草浆造纸的耗水又远高于木浆造纸，“草浆造纸转向商品
木浆和废纸制浆”，几乎成了当时参与决策人员一边倒的
意见。但李洪法力排众议决定：坚定不移地发展秸秆清洁
造纸。

李洪法给省环保厅打了一份申请报告：“只要给我们
一个机会，我们定要闯出一条环保的草浆造纸的路子！”
环保厅一位领导看这位年轻的厂长有个闯劲，也有思路，
批准了泉林的报告。

此后，泉林立足解决造纸业相关资源与环境问题，以
实现清洁制浆造纸为出发点，开展了秸秆资源综合利用的
全方位技术创新。目前，泉林已成功将241项自主创新技
术、190项授权专利、5项国际领先技术收入囊中。

凭借核心技术形成了独特的产业模式，泉林的产能日
益扩大，但水资源消耗和COD排放总量却呈明显下降趋
势。企业覆盖秸秆收储、制浆、造纸、制肥等全产业链的
产业模式，被环保部、国家发展改革委称为“泉林模
式”。泉林集团已经跻身国家第一批循环经济试点企业。
泉林正在全国秸秆丰富地区推广“泉林模式”，输出泉林
技术、装备及管理，目前吉林德惠市、黑龙江佳木斯市的
秸秆综合利用项目已在建设中。

“一个造纸厂污染一条河流”的情况，已经被改写。
在高唐县城北部，泉林制浆造纸环保处理系统形成了生态
湿地。距湿地不远处，总排口的液晶显示屏上，清晰地显
示企业外排水的即时水质指标。“我们的水质指标不仅遥
遥领先国家和地方标准，也优于欧盟、美国等发达国家木
浆环保标准，可供生产循环利用及农业灌溉。”公司副总
经理任立华说。

美国专家为山东

造纸企业点赞

□记者 张晓帆 通讯员 王 诺 蔡建政 报道
本报青岛讯 “搜!”只要民警邹希一声令下，史宾

格犬“妮妮”就会匍匐在地面上，卖力地开始搜索。9月7
日，在青岛蓝村警犬基地，民警邹希带着刚刚搬到新家的
搜爆犬妮妮进行搜易燃易爆品训练。

参与过奥帆赛、广州亚运会、全运会等大项赛事巡逻
的妮妮是只赫赫有名的“英雄犬”。随着妮妮搬到新家，
一起中央环保督察组转办的信访件得到了圆满解决。

“市北区海岸路6号一墙之隔的铁路公安处养了很多
狗，清晨噪音扰民。”8月16日，中央环保督察组转办的
第五批信访举报件，济南铁路公安局青岛公安处特警支队
因狗吠噪音扰民被“点名”。

当天，市北区立即组成调查组到现场进行调查，经过
核查，青岛铁路公安处特警支队饲养了3条史宾格犬作为
搜爆犬，用于铁路方面搜爆搜毒等工作。特警支队在大院
最北侧盖了狗舍，占地面积约15平米，在距离犬舍大约20
米的西南方位有几栋居民楼，与居民小区仅有一墙之隔。

饲养搜毒搜爆犬属铁路公安业务需要，但犬吠声也确
实对周边居民生活产生了一些影响。调查组曾提出戴嘴
套、搭建封闭式狗屋等方式解决噪音问题，但由于搜爆犬
比较名贵、对饲养环境要求很高，经过协商，铁路公安处
特警支队决定用“一劳永逸”的办法克服困难。8月17日
下午，妮妮和其它两条搜毒搜爆犬上了开往新家的车。

由于搜毒搜爆犬必须有专人进行系统训练和饲养，和
它们一起搬家的还有它们的训导员。“我与妮妮一起待了
十年时间，碰到妮妮精神不振、身体不好，晚上就让她在
房间内跟我一起睡。”邹希说，他希望妮妮和其他搜爆犬
能尽快适应新家的环境，继续为市民的生命财产保驾护
航。

搜爆犬妮妮

搬新家

数数据据：：王王亚亚楠楠 制制图图：：巩巩晓晓蕾蕾

7652件(其中36件分别涉2市、3件涉3市)累计
（截至9月10日）

中央环保督察组向我省转办信访件涉及省级和各市件数统计

14615个累计
（截至9月10日）

中央环保督察组向我省转办信访件涉及环境问题类型统计

□记 者 吕光社
通讯员 张长青 报道

本报济宁讯 兖矿集团唐村实业公司主
要生产矿用阻燃输送带等产品，需要大量热
力，但因环保要求，公司4台锅炉均被关
停。邹城市环保部门帮助企业自建管道，从
邹县发电厂引入蒸汽，替代燃煤供热。

“现在一年买热力的费用和以前用6000
吨煤炭的费用差不多。”9月7日，兖矿集团
唐村实业有限公司总工程师李兴强给记者算
了一笔账，“以前4台锅炉需要15个用工，
每年要支出100多万元人员费用；另外，电
费、维修、检测费用等至少也需要20万元。
有了电厂稳定的热源，这些费用都省了，将
来还能多开两条生产线。”

李兴强所说的邹县发电厂也在超低排放
上取得很好的经济效益和社会效益。2015年

起，邹县发电厂着手对8台发电机组超低排
放改造进行科学规划，采取陆续停机改造
的方式，总体减排量超过50%，特别是实
现了将燃煤中99%以上的污染物去除的目
标。邹县发电厂企业环保部主任郭善礼告
诉记者，根据国家的优惠政策，提前完成
改造，每年能够多发电8亿度，增加产值3
亿多元。

邹城市是煤电资源大市。截至目前，
邹城已完成12台燃煤机组和工业锅炉超低
排放改造年度任务，并对10万吨以下燃煤
锅炉进行全面清理。但当地的工业经济并
没有受影响，反而逆势上涨，今年1-6月份
全市规模以上工业主营业务收入实现同比
增长34 . 3%，达到563 . 98亿元；利润总额实
现22 . 27亿元，同比增长46 . 4%，走出一条
新旧能力接续转换可持续发展之路。

□□记记者者 张张环环泽泽 李李宗宗宪宪 报报道道
风风景景秀秀美美的的枣枣庄庄岩岩马马湖湖。。
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